

MITTEILUNGSBLATT | NR. 30

**Akademie der bildenden Künste Wien
1010 WIEN | SCHILLERPLATZ**

**STUDIENJAHR 2018 | 19
Ausgegeben am 18. 01. 2019**

1 | Termin Habilitationskolloquium Wiesinger

2 | Ausschreibung Birgit Jürgenssen Preis

Call Birgit Jürgenssen Prize

Mag. Eva Blimlinger
Rektorin

1 | Termin Habilitationskolloquium Wiesinger

Am **28. Jänner 2019 um 10 Uhr** findet das Habilitationskolloquium von Fr. Mag. Dr. Wiesinger statt.

Ort: Augasse 2-6 | Hörsaal H 4.40 | Kern C | 4. Stock

Der Vorsitzende der Habilitationskommission
O.Univ.-Prof. Dipl.-Ing. Dr. Manfred Schreiner

2 | Ausschreibung Birgit Jürgenssen Preis

Auch in diesem Jahr wird dank der Unterstützung durch BKA und Galerie Hubert Winter wieder der Birgit-Jürgenssen-Preis vergeben. Der Preis umfasst ein Preisgeld von 5.000 Euro sowie eine Ausstellung an der Akademie der bildenden Künste Wien. Verliehen wird der Preis an eine_n inskribierte_n Studierende_n der Akademie für Arbeiten im medialen Bereich, insbesondere für künstlerische Fotografie, Video- oder (digitale) Medienkunst.

Als Lehrende und als Mitglied diverser akademischer Gremien war Birgit Jürgenssen (1949–2003) der Akademie der bildenden Künste Wien in besonderer Weise verbunden und bestimmte die Entwicklung des Hauses über Jahrzehnte entscheidend mit. Seit den frühen 1980er Jahren war sie am Aufbau einer spartenübergreifenden Arbeitsplattform (Zwischenbereich Malerei/ Fotografie) im Rahmen der Meisterschule Arnulf Rainer und später der Klasse Peter Kogler beteiligt, wobei ihr bis zu ihrem frühen Tod der Umgang und der Kontakt mit den Studierenden im Rahmen ihrer Lehre ein zentrales Anliegen blieb.

Jurymitglieder: Vanessa Joan Müller, Peter Noever, Gabriele Schor, Mona Hahn, Martin Beck

Einzureichen sind in einem PDF-Dokument mit max. 5 MB und max. 30 Seiten:

- Portfolio mit Übersicht über das künstlerische Schaffen
- Lebenslauf
- Film- und Videoarbeiten, Soundarbeiten etc. sind mit (Vimeo-)Link und Passwort anzugeben

Einreichungen sind über das neue Einreichsystem der Akademie <https://calls.akbild.ac.at/> möglich.

Bewerbungsfrist: Donnerstag 21. Februar 2019, 11 Uhr

Preisverleihung: 30.04.19, 18.00 Uhr

Laufzeit der Ausstellung: 01.05.–09.05.2019

Ort: Akademie der bildenden Künste Wien, Atelierhaus (Mehrzwecksaal), Lehárgasse 8, 1060 Wien

Bei Fragen zur Ausschreibung kontaktieren Sie bitte Christine Rogi (c.rogi@akbild.ac.at, [+43 1588 16 1101](tel:+431588161101)).

Call Birgit Jürgenssen Prize

The Birgit Jürgenssen Prize will again be awarded to an enrolled student of the Academy of Fine Arts Vienna for a media artwork, under particular consideration of works of artistic photography, video or (digital) media art. The prize is endowed with 5,000 euros and an exhibition at the Academy.

As a teacher and member of various academic boards, Birgit Jürgenssen (1949–2003) was closely bound up with the Academy of Fine Arts Vienna and, throughout many years, had a determining influence on the institution. From the early 1980s on, she was involved in establishing an interdisciplinary platform forging a link between painting and photography in the context of the master class of Arnulf Rainer and, subsequently, that of Peter Kogler. Until her untimely end, the relationship and contact with her students remained a crucial concern for her as a teacher.

Jury: Vanessa Joan Müller, Peter Noever, Gabriele Schor, Mona Hahn, Martin Beck

The following documentation must be submitted in a single PDF with max. 5 MB and max. 30 pages:

- portfolio with art work / documentation of artistic work
- CV
- for films, videos and sound pieces etc. please use (vimeo) links with password

You can also submit an analog portfolio in addition to the PDF to Christine Rogi, Vice Rectorate for Art | Research, Augasse 2-6, OG 1, Office B1.10.22, 1090 Vienna.

Submit via the Academys Submission System <https://calls.akbild.ac.at/>

Deadline: Thursday 21 February 2019, 11 a.m

Award Ceremony: 30.04.19, 6 p.m.

Exhibition: 01.05.–09.05.2019

Venue: Academy of Fine Arts Vienna, Studio Building, Lehárgasse 8, 1060 Wien

For further information please contact Christine Rogi (c.rogi@akbild.ac.at, [+43 1588 16 1101](tel:+431588161101)).